



**Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP
En la puesta en marcha del proyecto Talleres Móviles
Martes 26 de marzo 2019, 10:00 a.m.
Santiago Rodríguez, Santo Domingo, D. N.**

Durante las consultas con diversos sectores sociales de Santiago Rodríguez para elaborar el Plan para el Desarrollo Económico Local, al ordenar las prioridades según el eje temático, los participantes pusieron en primer lugar la formación del capital humano.

Al analizar los resultados de las consultas, el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo destaca que “los participantes expresaron, al menos, cinco elementos de visión, que reflejaron la necesidad de mejorar la educación desde el nivel básico hasta el nivel profesional”.

Uno de esos elementos fue la necesidad de contar con capacitación continua de los actores de los diferentes sectores productivos. Es decir, la formación fue identificada como elemento principal en el despegue de la economía y la sociedad provinciales.

Es una visión correcta. Sin un capital humano con capacidad para responder a las exigencias del mercado, tanto laboral como productivo, las posibilidades de desarrollo se angostan y los procesos se hacen más largos y costosos.

La inclusión de Santiago Rodríguez entre las provincias beneficiadas por el programa de talleres móviles, expresa la determinación del Infotep de satisfacer la aspiración provincial de ser receptora de programas formativos de calidad y pertinentes.

La oferta que ponemos a su disposición no fue construida al azar. Los técnicos del Infotep determinaron mediante estudio prospectivo las principales demandas y, en base a los resultados, elaboraron un programa que se brindará a través de los talleres móviles.

La formación comprende dos ámbitos que, a su vez, abarcan varios oficios relacionados. Estos son mecánica automotriz y mantenimiento eléctrico.

El primero incluye el ajuste de motores de gasolina, reparación de motocicletas, electricidad automotriz y auxiliar de mecánica automotriz. Bajo la sombrilla del segundo están los oficios de electricidad residencial, electricidad industrial, reparación de electrodomésticos, y el básico en controles eléctricos.

La Gerencia Regional Norte, también identificó los recursos institucionales disponibles en la zona: todos los facilitadores fueron elegidos del banco docente del Infotep, garantizando así no solo la idoneidad de los contenidos, sino también el vínculo con la comunidad.

Dado que el objetivo es también aumentar la empleabilidad de los participantes, personal del Departamento de Admisión, Información Profesional y Empleo perteneciente a la Gerencia Regional Norte, están apoyando y orientando a los demandantes de capacitación en la selección de la acción formativa.

Que así sea garantiza la opción elegida por cada participante corresponda no solo a sus expectativas, sino también a sus propias aptitudes y vocación real.

Asimismo, el programa incluye la formación de grupos para atender necesidades específicas de las empresas, para lo cual las capacitaciones se coordinarán directamente con éstas.

En busca de que todo hombre o mujer de esta laboriosa provincia que quiera participar en nuestras actividades formativas tenga posibilidad de hacerlo, los talleres móviles impartirán docencia todos los días de la semana en tandas matutina, vespertina y nocturna.

Nuestro programa es racional, pero ambicioso. Para asegurar su éxito, el Infotep adquirió 21 nuevos talleres móviles, adecuadamente equipados, que unidos a los 35 que ya estaban funcionando, eleva a 56 la disponibilidad de talleres y, por ende, amplía nuestra capacidad de tomar la iniciativa de la oferta docente en las provincias fronterizas.

Esto quiere decir que iremos no solo a donde nos llaman, sino también a aquellos pueblos que por diversas razones no han articulado su demanda formativa.

Permítanme ahora volver a los datos del Plan de Desarrollo Económico Local de la provincia Santiago Rodríguez. Cuando los participantes en la consulta identificaron las oportunidades locales para lograr el desarrollo, la formación del capital humano volvió a ocupar un lugar preponderante.

La “preparación del capital humano no solo en cantidad, sino en calidad en la producción de bienes y servicios”, fue citada en segundo lugar en la lista de oportunidades, solo detrás del fortalecimiento de la Policía Nacional, aspiración esta vinculada al deseo de una sociedad libre de violencia.

Valga decir que al priorizar como objetivo la formación del capital humano, el Plan de Desarrollo Económico provincial coincide en la Estrategia Nacional de Desarrollo 2030 en propugnar un ambiente favorable a la competitividad y a la innovación y el empleo decente.

La recurrencia del tema demuestra hasta qué punto la población de Santiago Rodríguez está convencida de que un mejor destino está indisolublemente vinculado a la formación de su gente.

El Infotep dice presente en el esfuerzo de la población santiagorodriguense para alcanzar este propósito. Al hacerlo, cumplimos con nuestra misión institucional y aportamos activamente a las políticas públicas del gobierno del presidente Danilo Medina orientadas al bienestar de todos los dominicanos y dominicanas.